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Às quatorze horas e trinta e cinco minutos do dia vinte e nove de fevereiro do ano de dois 1 

mil e vinte e quatro, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, 2 

no Salão dos Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida pelo link 3 

meet.google.com/hpp-dfih-hpf e acompanhada pelos conselheiros lotados no campus de 4 

São Sebastião do Paraíso, pelo endereço 5 

https://youtube.com/live/6vDkYbLY7As?feature=share. Presidiu a reunião o Professor 6 

João Cândido de Souza, Reitor da UFLA em exercício, e estavam presentes os conselheiros 7 

Regilson Maciel Borges (representante do CEPE), Ana Paula Peconick, Giovanni Francisco 8 

Rabelo, Fernando Henrique Ferrari Alves, Francisval de Melo Carvalho, Helena Maria 9 

Ferreira, João Domingos Scalon, Luiz Henrique Rezende Maciel e Moacir de Souza Dias 10 

Júnior. (diretores das Unidades Acadêmicas); Márcio Machado Ladeira (Pró-reitor) e 11 

Arthur Resende Ribeiro de Oliveira (Pró-reitor em exercício); Ana Claudia Festucci de 12 

Herval, André Geraldo Cornélio Ribeiro, Carolina Valeriano de Carvalho, Dany Flávio 13 

Tonelli, Francisco Scinocca, Jefferson Esquina Tsuchida, Jonas Henrique Osório, Júlio Neil 14 

Cassa Louzada, Mirleia Aparecida de Carvalho, Renato Ribeiro de Lima e Stela Márcia 15 

Pereira Dourado (representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Alfredo Carlos 16 

Júnior, Antônio Elizeu da Rocha Neto, Bruno da Silva Gonçalves, Raphael Chaves Ferreira e 17 

Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes dos servidores técnico-administrativos); 18 

Camila Moreno Lopes de Andrade e Vinícius Henrique Souza (representante dos 19 

estudantes dos cursos de pós-graduação); Ana Clara Faria Melo (representante dos 20 

estudantes dos cursos de graduação); e Elias de Jesus Miranda, Luana do Nascimento e 21 

Taís Teixeira das Neves (representante das políticas de EDI). Inicialmente o Senhor 22 

https://meet.google.com/hpp-dfih-hpf?hs=122&authuser=0
https://youtube.com/live/6vDkYbLY7As?feature=share
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Presidente deu boas-vindas aos conselheiros: Francisco Scinocca, Jonas Henrique Osório, 1 

Júlio Neil Cassa Louzada, Mirleia Aparecida de Carvalho, Raphael Aparecido Sanches 2 

Nascimento e Stela Márcia Pereira Dourado. Em cumprimento à pauta da reunião foram 3 

tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 1ª reunião do CUNI de 7/2/2024. 4 

Aprovada com 3 abstenções, solicitaram o registro na abstenção os conselheiros Giovanni 5 

Francisco Rabelo e Mirleia Aparecida de Carvalho. Às quatorze horas e quarenta e cinco 6 

minutos, o Senhor Presidente concedeu o prazo de 15 minutos para o  encaminhamento 7 

de propostas que não constavam da ordem do dia, cumprindo-se assim  o que preconiza 8 

os arts. 24 e 27 do Regimento Interno deste Conselho, referente ao pequeno expediente.  9 

O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho solicitou, a pedido da PRAEC, a inclusão 10 

da Proposta de revisão da Resolução CUNI 023/2022. Inclusão aceita. Segundo. Proposta 11 

de criação do Curso Superior de Tecnologia em Comunicação Institucional. O conselheiro 12 

Jefferson Esquina Tsuchida, pela câmara de graduação deste conselho, informou o parecer 13 

favorável e enfatizou que os documentos anexados ao processo atendem a etapa da 14 

criação do curso e que posteriormente,  antes de ser ofertado, novos documentos serão 15 

adicionados para apreciação. Sugeriu uma revisão na proposta do número de vagas 16 

discentes (doze), informando que este número seria insuficiente para atender a oferta da 17 

ampla concorrência, em razão da nova legislação de cotas. O conselheiro João Domingos 18 

Scalon solicitou informações sobre a disponibilidade de vagas docentes para atender o 19 

curso. O Senhor Presidente informou que o MEC disponibilizará 15 vagas de docentes, que 20 

serão apreciadas e alocadas conforme decisão deste conselho. O conselheiro Dany Flávio 21 

Tonelli discorreu sobre o projeto do curso, salientou estar bem justificado, com pesquisa 22 
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de mercado e alinhado ao PDI da UFLA. Destacou que caso este conselho aprove a criação 1 

do curso, estará assumindo também, todos os compromissos futuros que envolvam seu 2 

pleno funcionamento. O conselheiro Francisval de Melo Carvalho discorreu sobre a ideia 3 

inicial e o projeto de criação do curso, informou que o curso foi aprovado no conselho do 4 

departamento de Administração e Economia e que ele trará suporte e potencialização 5 

para a comunicação institucional. Salientou ser uma proposta inovadora que ajudará na 6 

reformulação da graduação atual. Informou, também, que as vagas de docentes já foram 7 

acordadas com o Reitor e para o corpo técnico prevê a contratação de  terceirizados, uma 8 

vez que para os cargos que o curso demanda não possui carreira pública para abertura de 9 

concurso. O conselheiro Júlio Neil Cassa Louzada expôs sobre a falta de uma normativa na 10 

UFLA que regulamente a criação de curso. Discorreu com preocupação sobre todas as 11 

demandas que exigem a criação e oferta de um curso, citando como exemplo, estrutura 12 

física, corpo docente e técnico. Opinou sobre a necessidade de uma avaliação e reforma 13 

dos cursos de graduação atuais, antes de criar novos cursos. O conselheiro Márcio 14 

Machado Ladeira discorreu sobre as vagas de docentes e informou que as pretendidas 15 

para o curso de medicina, ABI-engenharia e câmpus Paraíso foram todas atendidas e que 16 

além dessas vagas a gestão atual conseguiu mais 25, que estão equacionando problemas 17 

de outros cursos. Acrescentou que a UFLA já possui as vagas de docentes para a 18 

composição inicial do quadro, para o curso Superior de Tecnologia em Comunicação 19 

Institucional e para a Graduação em Enfermagem. Salientou que o problema do déficit de 20 

técnico administrativo não se restringe somente na falta de vagas, mas no alto índice de 21 

exoneração causado pela desmotivação com a carreira atual. O conselheiro Rossano 22 
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Wagner de Lima Botelho também demonstrou preocupação com a criação de novos 1 

cursos, principalmente no que tange a contratação de técnicos e docentes. O conselheiro 2 

Arthur Resende Ribeiro de Oliveira acrescentou sobre a terceirização de técnicos e expôs 3 

que, em função das normas de terceirização, existem limitações para os técnicos 4 

terceirizados, no exercício das atividades, em relação ao mesmo cargo de um concursado. 5 

O conselheiro Giovanni Francisco Rabelo discorreu sobre o crescimento da instituição, 6 

enfatizando que todos os cursos que foram criados iniciaram faltando subsídios para seu 7 

pleno funcionamento, acrescentou que a criação do referido curso trará uma 8 

oportunidade para reformulação dos laboratórios atuais e também soluções para a área 9 

da engenharia, que atualmente conta com um baixo número de alunos matriculados. O 10 

conselheiro Márcio Machado Ladeira propôs a aprovação do curso e o conselheiro Júlio 11 

Neil Cassa Louzada propôs a suspensão da proposta para que todas as dúvidas sobre 12 

contratações sejam sanadas. Ambas as propostas tiveram apoio e após votações o curso 13 

Superior de Tecnologia em Comunicação Institucional foi aprovado com 5(cinco) 14 

abstenções. Terceiro. Proposta de criação do Curso de Graduação em Enfermagem. A 15 

conselheira Ana Paula Peconick, pela câmara de graduação deste conselho, informou 16 

sobre os pareceres favoráveis em várias instâncias que o processo tramitou, enfatizou que 17 

o processo está bem consolidado e possui parecer favorável da câmara. Contudo, solicitou 18 

apreciação deste conselho no que tange ao valor do investimento necessário em estrutura 19 

física. O conselheiro Luiz Henrique Rezende Maciel contextualizou sobre a demanda social 20 

na área de saúde, salientando a importância do curso de Enfermagem. Informou que 21 

desde a aprovação do curso de medicina na UFLA previu-se novas propostas na área da 22 
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saúde em razão de vários fatores, como: aproveitamento da estrutura (em especial dos 1 

laboratórios), formação discente que poderá ser parte trabalhada em conjunto e atuação 2 

no Hospital Universitário. Informou sobre as 7(sete) vagas docentes acordadas com a 3 

gestão e também a preocupação com a contratação de técnicos administrativos. Por fim, 4 

informou que a criação do curso foi aprovada pela congregação da Faculdade de Ciências 5 

da Saúde. Colocada em votação, a proposta de criação do curso de Enfermagem foi 6 

aprovada com 4(quatro) abstenções. Quarto. Proposta formulada pela Pró-Reitoria de 7 

Extensão e Cultura de instituição do Prêmio Destaque em Extensão e Cultura (PDEC) no 8 

âmbito da UFLA. O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho, pela câmara de 9 

legislação deste conselho, informou que o parecer foi favorável e discorreu sobre as 10 

sugestões de correções. Outras sugestões foram propostas, no artigo 2º, pelo conselheiro 11 

Dany Flávio Tonelli e pela conselheira Helena Maria Ferreira. Após discussões e 12 

esclarecimentos todas as alterações foram acatadas e a proposta aprovada. Quinto. 13 

Proposta de revisão da Resolução CUNI nº 006/2018 que dispõe sobre as normas de 14 

concurso público para ingresso na Carreira de Magistério Superior da UFLA e os critérios 15 

de julgamento de provas e títulos. O conselheiro Raphael Chaves Ferreira, pela câmara de 16 

legislação do CUNI, informou que a proposta possui parecer favorável, salientou que ela 17 

passou por um longo processo de revisões e amadurecimento em vários setores da UFLA. 18 

Após alguns esclarecimentos e pequenos ajustes a proposta foi aprovada. Sexto. Proposta 19 

que regulamentará o plano de trabalho docente na UFLA e a divulgação ao público das 20 

atividades vigentes de ensino, pesquisa e extensão dos professores da UFLA em 21 

atendimento ao item 9.9 do Acórdão 2729/2017- TCU. A conselheira Helena Maria 22 
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Ferreira, pela câmara de legislação deste conselho, informou que a câmara emitiu o 1 

parecer favorável com algumas sugestões, as quais foram incorporadas no documento. 2 

Após discussões e não restando dúvidas a proposta foi aprovada. Sétimo. Revogação de 3 

atos: a) Resolução CUNI 029/2022. b) Resolução CUNI 027/2022. c) Resolução CUNI 4 

002/2023. d) Portaria Reitoria 6/2023. O Senhor Presidente esclareceu os motivos das 5 

revogações dos atos e não restando dúvidas elas foram aprovadas. Oitavo. Escolha de 6 

membro para o Conselho Deliberativo da FUNDECC em substituição à Professora Maria 7 

Emília de Sousa Gomes. Foi proposto e aprovado o nome do Professor Gustavo Pereira 8 

Leite Ribeiro para compor o Conselho deliberativo da FUNDECC. Nono. Pequeno 9 

expediente: O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho discorreu e respondeu 10 

dúvidas sobre a proposta da revisão da Resolução CUNI 023/2022, que dispõe sobre o 11 

Regulamento do Programa de Análise Socioeconômica do corpo discente dos cursos de 12 

graduação presenciais e dos programas de pós-graduação Stricto sensu da Universidade 13 

Federal de Lavras. Informou a importância da aprovação da norma para adequação em 14 

consonância com a Lei nº 14.723/23, que dispõe sobre o programa especial para o acesso 15 

às instituições federais de educação superior e de ensino técnico de nível médio de 16 

estudantes pretos, pardos, indígenas e quilombolas e de pessoas com deficiência, bem 17 

como daqueles que tenham cursado integralmente o ensino médio ou fundamental em 18 

escola pública. Informou, ainda,  que após a leitura da proposta resultou  vários 19 

apontamentos para serem discutidos. Após algumas sugestões de encaminhamentos da 20 

proposta foi aprovado a retirada do item da pauta, para que a PROEC avalie as 21 

adequações propostas, pelo conselheiro Rossano, e retorne para a Conselho apreciar ou 22 
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se for o caso, devido a urgência, referendar. O conselheiro Jefferson Esquina Tsuchida 1 

enalteceu a assistência estudantil da UFLA e sugeriu que o discente após a solicitação da 2 

análise socioeconomica, mesmo antes da aprovação, tenha acesso a categoria de 3 

vulnerável, usufruindo assim do valor diferenciado da alimentação no Restaurante 4 

Universitário. Após discussões, alguns pontos importantes como a  possibilidade da 5 

operacionalização do sistema, ficaram pendentes para consultas futuras. Assuntos Gerais. 6 

O conselheiro Raphael Chaves Ferreira fez a leitura de um trecho da manifestação da 7 

Associação Nacional dos dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior (Andifes), 8 

sobre a reestruturação do plano de carreira dos servidores técnico-administrativos, 9 

agradecendo o apoio da reitoria da UFLA. O conselheiro Luiz Henrique Rezende Maciel 10 

enfatizou a importância da utilização do Campus da UFLA para prática de exercícios físicos 11 

e sugeriu a ajuda dos vigilantes para uma ação de conscientização no trânsito de veículos 12 

e no porte de cães. O conselheiro Márcio Machado Ladeira informou sobre o bloqueio, 13 

realizado pelo governo, de parte do recurso do Programa Nacional de Assistência aos 14 

Estudantes (PNAES) e de possíveis problemas que poderão impedir o pagamento das 15 

bolsas de assistências estudantis. O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho 16 

informou sobre o indicativo nacional de greve da categoria dos servidores técnico-17 

administrativos e solicitou a compreensão de todos da urgência e necessidade desta 18 

possível greve, que reivindica a reestruturação da carreira do TAES. Requereu à gestão 19 

que não remova as Funções Gratificadas dos servidores que aderirem ao movimento de 20 

greve. O conselheiro Elias de Jesus Miranda informou que no exercício de representante 21 

de política de Equidade, Diversidade e Inclusão (EDI) gostaria de contribuir com algumas 22 



Ata da 3ª Reunião do CUNI do dia 29/2/2024 - P. 8 
 

ações que julga importantes para a Instituição, as quais serão encaminhadas 1 

oportunamente.  Às dezessete horas e quinze minutos, nada mais havendo a ser tratado, 2 

o Senhor Presidente agradeceu os conselheiros e declarou encerrada a reunião; e para 3 

constar, eu, Lilian de Pádua Moreira Geisenhoff, secretária, lavrei a presente ata que, após 4 

ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião 5 

de aprovação da mesma. 6 

 
JOÃO CÂNDIDO DE SOUZA                                            LILIAN DE PÁDUA MOREIRA GEISENHOFF                                                 
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